

Außerordentliche Entwicklung

„Die Entwicklung, die das Jahr 2010 vorweisen kann, ist außerordentlich“, so Johannes Müller von der Johannes Müller Wirtschaftsberatung (CMC/BDU). In nur 365 Tagen hat es Deutschland geschafft, sich aus der Krise zu befreien und zugleich noch einen Wirtschaftsaufschwung auf die Beine zu stellen, der seines gleichen sucht! „Die Situation unserer Mandanten stellt sich ganz ähnlich dar“, so Müller. In intensiven Beratungs- und -steuerungsgesprächen sowie konstruktiven Teamkonferenzen wurden wichtige Meilensteine für die kommenden fünf Jahre gesetzt. Doch auch wenn die Krise gewichen ist, so gibt es noch zahlreiche Hürden auf dem Weg zum erfolgreich laufenden Unternehmen, betont Müller. In 2011 erwarten uns drei Kernthemen: Der rasante industriegetriebene Wirtschaftsaufschwung wird das Tempo drosseln, dennoch wird mit einem positiven Wirtschaftsjahr gerechnet. Die Erholung wird flächen- und branchendeckend zu spüren sein; ganz besonders die Maschinenbauer werden mit vollen Auftragsbüchern rechnen dürfen. Im Auf-



Johannes Müller

schwung profitieren die Unternehmen, die ihre Hausaufgaben während der Krise gemacht haben: sich auf ihre Kernkompetenzen fokussiert haben, sich gegenüber Mitbewerbern positiv abgegrenzt haben und last but not least ihre Finanzen den Planungen entsprechend ausgerichtet haben. Nachdem Basel II uns nicht vor der Finanzkrise schützen konnte, soll es in Zukunft bekanntlich Basel III richten. Dies wird schon bald höhere Eigenkapitalquoten von Bankinstituten zur Folge haben, was sich wiederum in höheren Kreditkonditionen, verringerten Kreditengagements und zusätzlicher Absicherung auswirken wird. Leidtragende werden Kreditnehmer mit höheren Risiken und schlechterem Rating sein. Die Entwicklung macht aber auch vor der Johannes Müller Wirtschaftsberatung (CMC/BDU) nicht halt. Zum 1. Januar 2011 wird die Firma FinCon Consult GmbH & Co KG mit dem Beratungsschwerpunkt Finanzkommunikation und Unternehmenssteuerung an den Markt gehen. Geschäftsführender Gesellschafter der FinCon Consult wird Johannes Müller sein. Zusammen mit seinem Team bestehend aus festen und freien Mitarbeitern sowie seinem Netzwerk steht er seinen Mandanten auch zukünftig mit seiner Expertise zur Verfügung. Ich bedanke mich bei den Menschen, mit denen ich in diesem Jahr so viele Projekte erfolgreich realisiert habe. Ich wünsche Ihnen und Ihren Familien frohe und besinnliche Festtage, eine Zeit der kraftschöpfenden Ruhe und Erholung sowie ein gesundes, erfolgreiches und glückliches Jahr 2011.

Johannes Müller, Müller Wirtschaftsberatung

